



## APERÇU DE LA SITUATION

26 Septembre 2023

- Depuis le début des affrontements au Soudan, plus de 487 000 personnes ont traversé la frontière vers le Tchad. L'OIM estime que plus de 67 780 parmi eux sont des retournés tchadiens et s'attend à ce que ce nombre passe à 80 000 dans les semaines à venir.
- En coordination avec la CNARR et les organisations humanitaires, l'OIM a déjà enregistré 52 786 retournés et 135 ressortissants de pays (Soudan du Sud, Niger, Ethiopie, République Centrafricaine, Burkina Faso, Ouganda et Nigéria) dans 30 localités dans trois provinces.
- La plupart des retournés sont installés spontanément près de la frontière avec le Soudan et ont un besoin urgent de nourriture, d'eau, d'assainissement et d'hygiène, d'abris, d'articles non alimentaires, de soutien sanitaire et de protection.
- L'OIM a commencé la relocalisation des retournés d'Adre vers un site à Tongori en coordination avec les autorités. 975 des ménages de retournés (6 325 personnes) les plus vulnérables ont déjà été relocalisés. Des ambulances ont été utilisées pour transporter les personnes les plus vulnérables, y compris les personnes handicapées. Par ailleurs, l'OIM a soutenu la mise en place d'une structure de gouvernance de la zone d'accueil de Tongori avec des représentants élus par les résidents du site, ainsi que des groupes communautaires (femmes, jeunes, surveillance communautaire, etc.).
- La réponse à la situation des retournés est effectuée en partenariat avec le gouvernement du Tchad, le HCR, la LWF, PUI, l'UNICEF, MSF, le FNUAP, le PAM, IRC, ACTED, la Croix Rouge du Tchad, et le CICR.

## BESOINS PRIORITAIRES

Aide humanitaire d'urgence et protection (EHA, Abris, NFI, Protection) -  
**USD 25 500 000**

Aide au retour volontaire humanitaire et relocalisation -  
**USD 3 500 000**

DTM et Gestion humanitaire des frontières -  
**USD 2 500 000**

# MISE À JOUR DE L'ASSISTANCE AUX RETOURNÉS



43 878 (est.)

personnes ont reçu  
une aide humanitaire  
de l'OIM



12 874

retournés ont reçu une  
assistance en espèces



26 340

ont bénéficié d'une  
assistance en articles  
non-alimentaires



21 643

personnes ont  
bénéficié d'une  
assistance WASH



6 325

retournés relocalisés  
d'Adré



Des retournés s'entretiennent avec la Directrice générale adjointe de l'OIM chargée des opérations. Photo: IOM/ François-Xavier Ada 2023.

## Retour volontaire migrants

L'OIM continue d'identifier les ressortissants de pays tiers vulnérables dans les sites de déplacement situés dans la zone frontalière et aidera ceux qui souhaitent retourner dans leur pays d'origine. L'OIM accueille actuellement neuf ressortissants d'Éthiopie, du Soudan du Sud, de la Sierra Leone et du Cameroun dans son centre de transit de N'Djamena et se prépare à transférer 13 ressortissants sud-soudanais vers Farchana. L'OIM coordonne avec les autorités compétentes pour faciliter leur retour dans leur pays d'origine.

## Planification des sites

L'OIM prévoit une extension du site de retournés de Degussa, dans la province de Sila, où plus de 12 400 retournés ont été enregistrés par l'OIM et les autorités nationales. L'OIM y construira 1 000 abris de transition et distribuera 1 000 bâches aux ménages vulnérables. D'autres acteurs humanitaires dont l'UNICEF, LMI, LWF, Concern Worldwide, MSF Holland, INTERSOS et COOPI, fournissent ou prévoient également de fournir des services à Degussa, y compris des latrines, des forages, des kits d'hygiène et de sensibilisation, des cliniques mobiles, des services d'eau, hygiène et assainissement.

## Relocalisation des retournés

L'OIM a relocalisé 975 ménages de retournés les plus vulnérables (6 325 personnes) de la ville frontalière d'Adré vers Tongori. Des véhicules ambulatoires ont été utilisés pour transporter les personnes les plus vulnérables, y compris les personnes handicapées. Une fois à Tongori, chaque foyer reçoit un abri fourni par l'OIM, une serrure et une clé. L'OIM continuera de relocaliser les ménages de retournés vulnérables sur une base volontaire au cours des prochains jours. Par ailleurs, l'OIM et ses partenaires humanitaires, dont l'UNICEF et ACTED, ont installé 30 latrines d'urgence, un centre de référence pour les VBG, et PUI mène des consultations médicales à Tongori.

## Aide humanitaire d'urgence

L'OIM continue de soutenir la distribution de nourriture aux ménages vulnérables en collaboration avec le PAM. A ce jour, plus de 40 000 personnes ont reçu une aide alimentaire dans les provinces du Ouaddaï et du Sila. L'OIM, en coordination avec la CNARR et les autorités locales, continue d'identifier les retournés vulnérables dans les communautés des provinces du Ouaddaï, du Sila et de Wadi Fira.



Foreign, Commonwealth  
& Development Office



Pour plus d'informations, veuillez contacter

François-Xavier Ada, Policy Officer, IOM Chad.

Email: fadaaffana@iom.int / Telephone: +235 98 98 56 02

Jonathan Baker, Emergency Coordinator (Sudan Response)

Email: jobaker@iom.int / Telephone: +235 98 98 60 36